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Омбудсмен Титов призвал не бояться мигрантов,  
поскольку «граждане России совершают куда больше преступлений» 

Уполномоченный при Президенте РФ по защите прав предпринимателей Борис Титов пообщался с 
РИА Новости. 

В частности, «шампанский олигарх» (владелец ГК «Абрау-Дюрсо», ранее сделавший состояние на 
рынке нефтепродуктов, агро- и нефтехимии при помощи британских партнёров и своих коллег-
мажоров из мгимошно-внешторговской тусовки) призвал россиян не опасаться гастарбайтеров и за-
явил, что наши граждане совершают намного больше преступлений, чем мигранты: «О страхе россиян 
перед мигрантами мне хорошо известно. Хотя он совершенно безоснователен. По статистике МВД 
РФ, граждане России совершают куда больше преступлений, чем мигранты». 

Люди, по его словам, «негативно относятся к мигрантам ещё и потому, что опасаются, что те 
займут их рабочие места». 

«Но и это не так», – подчеркнул миллиардер. 
Раccуждения бизнес-омбудсмена вызвали шквал негативных комментариев. Приведём некоторые 

из них. 
Советник губернатора Новосибирской области, депутат горсовета Новосибирска, руководитель ор-

ганизации «Гражданский патруль» Ростислав Антонов: «Причин подобного высказывания может 
быть всего две. Либо человек видит мир только из окна своего лимузина, либо работу работает. Но 
исцеление возможно только одним образом – внезапный и тесный контакт с той социальной группой, 
чьи интересы он лоббирует в ущерб интересам граждан России». 

Заместитель председателя Комитета Госдумы РФ по региональной политике и местному самоуправ-
лению, профессор кафедры российской истории Самарского национального исследовательского универ-
ситета им. академика С. П. Королёва, доктор исторических наук Михаил Матвеев: «Исключение из ве-
домственного статистического учёта преступлений графы «национальность» и позволяет затем за-
водить преступления «граждан России» вроде Гиёсджонзода Амирхамза, перерезавшего горло в Сама-
ре Екатерине Карась, в учёт преступлений, которые совершают не мигранты, а граждане РФ, – а та-
ким, как Титов, выдавать такие бредни. Лоббисты завоза мигрантов по-другому не могут». 

Член Рабочей группы по вопросам СВО, заместитель председателя Московской городской Думы, 
журналист и режиссёр-документалист Андрей Медведев: «Это прекрасно, когда сытые, небедные лю-
ди, да прямо скажем – миллионеры, рассуждают о том, что россияне зря переживают из-за присут-
ствия мигрантов, и поясняют, что проблем с незаконной миграцией у нас нет. Знаете, я бы полно-
стью согласился с Борисом Титовым, но только если бы я точно знал, что:  

 – он живёт в обычной квартире, в новом квартале, где также живут мигранты, которые обу-
страивают жизнь вокруг себя, как привыкли в родном ауле или городке; 

 – его внуки ходят в обычную школу, где половина класса – мигранты, с трудом говорящие на рус-
ском, отчего у всех, конечно же, растёт успеваемость;  

– его дети, в частности дочь (у Титова есть дочь?) ездит на метро, маршрутках и электричках, 
где по кайфу объясняют русским, кто тут хозяин жизни, и что такое кафир, а иногда для убеди-
тельности пускают в ход ножи;  

– он сам летом живёт на шестисоточной даче в обычном СНТ, где мигранты живут в нелегаль-
ном хостеле; 

– за продуктами Титов ходит в «Пятёрочку» на углу, где продавцы – мигранты. 
То есть, если бы Титов жил, как обычный россиянин, который ежедневно сталкивается с ми-

грантами, и ситуациями, где их присутствие создаёт возможные (подчеркну, возможные) неудоб-
ства, то я бы согласился со словами бизнесмена. А когда человек из замка рассуждает, как должны 
думать граждане России, это выглядит нелепо. «Если у них нет хлеба, пусть едят пирожные». А 
может просто Титову на виноградники нужны мигранты, потому что россияне слишком большую 
зарплату хотят». 

Член Совета при Президенте РФ по развитию гражданского общества и правам человека, главный 
редактор ИА Regnum Марина Ахмедова: «Лёгким движением руки тема переводится в – «нет плохих 
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наций, россияне так же совершают преступления, как и мигранты». Это безусловно так – россияне 
совершают преступления, но вопрос не в этом. Криминал есть в любой стране вне зависимости от 
наличия или отсутствия в ней мигрантов. Вопрос в другом – почему в принципе люди, приехавшие к 
нам работать, совершают у нас в стране преступления? Значит, они не работать всё-таки приеха-
ли? Но кто-то их пригласил, впустил и повысил статистику криминала. Почему, приехав работать, 
он идёт на криминал? Так вот нам, как любой стране, хватает своего криминала. Почему к нему 
львиной долей должен присоединяться криминал людей, приехавших ра-бо-тать? Вот где главный во-
прос. Бывают моменты, когда надо думать не о правах предпринимателей, а о правах вообще людей, 
у которых значительно больше шансов столкнуться с криминалом на улицах, чем у уполномоченного». 

Военкор Герман Куликовский: «Старая, провонявшая нафталином и дерьмом песня о том, что 
россияне совершают больше преступлений, от одного из лоббистов замещения коренного населения 
России Титова. Во-первых, зачем везти в страну дополнительных преступников, если у нас хватает 
своих. Во-вторых, этот самый Титов должен поселить иностранных рабочих у себя, отправить сво-
их детей и внуков с ними в школу и терпеливо относиться к тому, что вдруг их изобьют или заре-
жут, в конце концов это ведь могли сделать и россияне, среди нас же больше преступников. Ну и в-
третьих, Верховный Главнокомандующий недавно предельно чётко высказался по данному поводу, в 
частности, указав, что интересы россиян не должна страдать от мигрантов и не какому-то Титову 
вякать против, не по Сеньке шапка». 

Ведущий научно-просветительской программы «Российский радиоуниверситет» на «Радио Рос-
сии» Дмитрий Конаныхин: «Могу лишь предположить, как лоббист завоза мигрантов Борис Титов, 
уважаемый, да хранит Аллах его счета, считал статистику. Если взять количество преступлений по 
всей территории России, совершённых всеми 150 миллионами граждан России, и сравнить с количе-
ством преступлений совершёнными бесценными специалистами из Средней Азии, то вполне возмож-
но, что местные накуролесили больше. Пока. Но если взять статистику на тысячу? А, тов. Титов? 
Сколько преступлений на душу населения совершают местные и сколько такие дорогие вам импорт-
ные «специалисты»? <…> Россия вполне обойдётся без такого драгоценного специалиста, как тов. 
Борис Титов, да хранит Аллах его счета. И без завоза трудовых рабов». 

Военкор Юрий Котенок: «Голос из параллельной вселенной. Потому что ложь – от начала и до 
конца. Причём ложь, подставляющая Президента. Во-первых, занимают, и ещё как. Целые сектора 
экономики целиком ушли под конкретные диаспоры, русским туда не пробиться. Во-вторых, многие 
мигранты почти сразу же получают гражданство и в дальнейшем идут в криминальных сводках как 
«россияне». И когда выходец из условного Таджикистана, получивший паспорт как «соотечествен-
ник» (зачастую не владея русским языком), калечит или убивает ребенка, в статистику это идёт как 
«преступление, совершённое гражданином РФ». В-третьих, процитирую замначальника управления 
уголовного розыска ГУМВД Москвы Трубникова: «Приезжие совершают в Москве 75% изнасилований, 
90% преступников – выходцы из стран Азии». Это данные от 2016 г., с тех пор ситуация ухудшилась, 
причём кардинально. Но крупный бизнес всё это, разумеется, не волнует. Мы для них – всего лишь ре-
сурсы. «Юниты» в компьютерной игре. И конечно же, им, из Дубая, Куршевеля и Сингапура, виднее, 
что происходит в Челябинске, Нижнем Новгороде или подмосковных Котельниках». 

Политолог, экономист Константин Двинский: «Бизнес-омбудсмен Борис Титов – странный чело-
век. С одной стороны, он ратует за повышение производительности труда, подготовку высококва-
лифицированных кадров. А с другой – призывает завозить как можно больше мигрантов. Причём 
среднеазиатов ему уже мало. Несколько месяцев назад Титов призвал упростить механизм трудовой 
миграции для граждан 11 стран Юго-Восточной Азии, начиная от Мьянмы, заканчивая Индонезией. 
Как одно вяжется с другим – непонятно. Наоборот, безграничный доступ к низкоквалифицированной 
рабочей силе дестимулирует предприятия инвестировать в новые технологии, заниматься автома-
тизацией и роботизацией, сокращать низкоквалифицированные рабочие места. Даже либеральная 
Высшая школа экономики признаёт, что увеличение количества иностранной рабочей силы на 1% 
снижает вероятность внедрения продуктовых инноваций на 0,44%, технологических инноваций – на 
0,55%, а вероятность проведения НИОКР – на 0,49%. Сегодня Титов выдал очередной перл. Так, он 
призвал граждан России не бояться мигрантов. Якобы они совершают меньше преступлений, чем 
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граждане России. Отличный пример манипулирования статистикой. Вообще-то мигрантов кратно 
меньше, чем наших граждан. Если же речь идёт об их доле в общем количестве преступлений, то си-
туация выглядит ровным счётом наоборот. Необходимо понимать, что преступления бывают раз-
ные. Ко многим из них, как, например, киберпреступления, мигранты даже теоретически не могут 
иметь особого отношения. А вот что касается особо тяжких и тяжких преступлений, то здесь ко-
личество, совершаемых мигрантами, растёт. Например, летом глава СК Александр Бастрыкин за-
явил, что данный показатель увеличился на треть. При том, что общее количество тяжких и особо 
тяжких преступлений за первое полугодие 2023 года было зарегистрировано на 9,5% больше, чем го-
дом ранее. Сейчас долевые цифры примерно сопоставимы. Однако имеется два важных нюанса. Во-
первых, миллионы уже бывших мигрантов имеют российское гражданство и, следовательно, прохо-
дят по другой статье статистики. Во-вторых, в регионах, где концентрируются мигранты, их пре-
ступность выше даже в долевом соотношении. Да и даже если бы слова Титова соответствовали 
действительности. Для чего нам к «нашим» преступлениям добавлять ещё и миграционную преступ-
ность? Нагрузка на правоохранительные органы и так немалая, имеется недоукомплектование шта-
та. За всё это, как и за нагрузку на социальную и транспортную инфраструктуру, которую создают 
мигранты, платит государство. И ради чего? Чтобы обеспечить прибыль бизнесу, который не хочет 
повышать производительность труда?» 

ТГ-канал «Многонационал»: «Подписчики просят прокомментировать сегодняшнее высказывание 
бизнес-омбудсмена Бориса Титова. Особо комментировать тут нечего, мы уже много раз разбирали 
всё, что касается мигрантской преступности. Те, кто не читал, читайте: 

https://t.me/mnogonazi/13642 
https://t.me/mnogonazi/13785 
Вот комментарии самого МВД касаемо статистики: 
https://t.me/mnogonazi/9270 
Ну и да. Никакого приемлемого уровня мигрантской преступности не существует, это не только 

позиция нашего канала, но и МВД РФ. В этом вопросе Россия должна равняться на страны, где в 
этой сфере порядок (ОАЭ и другие страны Персидского залива), а не на Европу, которая провалила 
всё, что касается миграционной сферы и сейчас там перманентно на улицах происходят боевые дей-
ствия (раз и два). А что будет, когда начнётся масштабный экономический кризис? Также не будем 
забывать, что, по официальным опросам, почти половина прибывающих в РФ мигрантов хотят 
жить по шариату и не уважают светские законы. Насчёт этого тоже не стоит переживать? Есть 
люди, абсолютно оторванные от реальности и настоящих вызовов для нашего общества. Понятно, 
что людям вроде Титова (дети которых живут не в России, да и у них самих непонятно какие планы 
на будущее) всё это абсолютно до лампочки». 

Readovka: «Пять причин бояться мигрантов и преступлений с их стороны. 
1. Приезжим есть где скрыться, причём нет действительно надёжной гарантии их выдачи. Вспоми-
нается одна судебная сцена прошлого года. Адвокат: «Прошу отпустить моего подзащитного под 
подписку. Он не сбежит! Ты же не сбежишь?». Обвиняемый мигрант: «Сбегу! Конечно сбегу!»; 
2. Культура стран, из которых происходят мигранты, значительно отличается от нашей, соответ-
ственно, нам трудно просчитать их реакцию при столкновении. Приезжий может избить женщину, 
считая, что она не смеет делать мужчине замечание. Он может напасть, полагая, что «так только 
проститутки одеваются». 
3. Ложный аргумент «россияне тоже совершают преступления». Мигрантская преступность не заме-
няет российскую, а дополняет её. Есть понятие «вирусная нагрузка». Чем больше вирусов в воздухе, 
тем выше угроза заражения и тем серьёзней может быть течение болезни. Преступления приезжих – 
это нагрузка на правоохранителей, это увеличение вероятности инцидентов, это геттоизация райо-
нов. 

4. В мигранты редко подаются от богатства. Чаще от нищеты (и весь смысл иностранных тру-
довых ресурсов в том, что они дешёвые). Мы можем бороться с многими видами преступлений, по-
вышая уровень жизни граждан России. Но мы не можем поднять его в странах-источниках мигра-

https://t.me/mnogonazi/13642
https://t.me/mnogonazi/13785
https://t.me/mnogonazi/9270
https://t.me/mnogonazi/13633
https://t.me/mnogonazi/14288
https://t.me/mnogonazi/11597
https://t.me/mnogonazi/13042
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ции. То есть к нам едут бедные злые люди, и для них телефон за 7 тыс. – ценность, за которую мож-
но убить. 

5. В случае серьёзного кризиса мигранты не будут сражаться за нашу с вами страну. Они с боль-
шей вероятностью станут фактором хаоса. И этим приезжие отличаются от внутреннего крими-
нала. Тысячи заключённых, иной раз конченных бандитов, доблестно пали на фронте за Россию. Де-
сятки тысяч продолжают сражаться. А вот никакого массового привлечения мигрантов в армию не 
случилось». 

Алексей Иванов 
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